
全校集会
令和４年５月２５日

きょうはなんの日

　創立（そうりつ）とは

明治１０年　１８７７年に
青森第二小学を新築開校した。
これが橋本小のはじまり。

橋本小学校ができた日
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　創立記念日（そうりつきねんび）は

それが
１４５年前の
きょう、５月２５日は
学校のたんじょう日
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１　今の校しゃができたのはいつ？

昭和５０年
１９７５年７月１日　
今から４７年前　　
新校しゃかんせい
して移動した。
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２　今の体育館ができたのはいつ？

１９７６年１月２日　
今から４６年前　　　
新体育館かんせい
して移動した。

5

　待ちに待った体育館
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３　遊具「コンビネーション」設置したのは？

平成９年
１９９８年
今から２４年前

そうりつ
１２０周年記念式典
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３　遊具「コンビネーション」の色は？

平成１３年
２００１年
今から２１年前の
学級写真より
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４　遊具「うんてい」の色は？
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５　「ふじだな」ができたのはいつ？

昭和５２年
１９７７年ころ
今から４５年前

そうりつ
１００周年記念
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６　今までで、一番子どもの人数が多かったのは

昭和１０年
１９３５年
今から８７年前 学級

第二次世界大戦
の前

青森空襲
１９４５年

４

６２ 名１１

３
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　昭和１５年の学級写真

１９４０年
今から８２年前

１７６７名　
３１学級
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まだ、まだ、橋本小のひみつが
たくさんあります。
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７　校章（こうしょう）のデザインの意味は？

昭和４年ころ
１９２９年
今から９３年前
の記録

小学校の「小」の字を囲んで、さくらの花
と、気高い希望の星を組み合わせている。14



８　校訓（こうくん）の意味は？

　中身が充実して、飾り気
がなくまじめで、心も体も
強く、たくましいこと。

　校訓とは学校が決めた教育目標や方針。
短い言葉で子どもに伝わるようにしている
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９　校歌ができたのは？

昭和４年ころ
１９２９年
今から９３年前

当時の校長先生が
作詞者葛原しげる氏に
３つのおねがいをした

１校訓の「質実剛健」
２「八甲田山、青森湾」
３校章の「さくら、星」を入れてほしい 16



１０　今は、ないけど

１９６７年プール完成
この写真は平成１３年
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まだ、まだ、まだ、橋本小のひみつが
たくさんあります。
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どんな感想を
もちましたか？

参考資料　『橋本小学校ものがたり』　青森市立橋本小学校奨学会
　　　　　『創立百周年記念誌　はしもと』
　　　　　『創立百二十周年記念誌　はしもと』
　　　　　昭和６１年～平成２５年　校長室保管行事写真
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感想　６年　木原ハンナ

　私は校長先生のお話を聞いてみて、おばあちゃんが橋本小学校にい

たので少し歴史は知っていたけれど、お話を聞いてみたらわからないこ

とばかりでとても勉強になりました。

　その中でも私が、驚いたのが全校児童の数です。クイズで私は1000人
くらいかなと思っていたけれど、2000人以上もいてとても驚きました。今

では、約30人くらいしかいなかったけれど昔はたくさんいたということが

わかりました。このお話で私は、作られているものや校歌にはしっかりと

意味があることがわかりました。あと一年で卒業ですが、橋本小学校を

大切にしていきたいです。
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感想　５年　川村　莉桜

　私は、校長先生のお話を聞いて、橋本小学校が145歳ということ

がとてもびっくりしたし、コンビネーションという遊具や藤棚が創立

100周記念や120年記念にこのような遊具などが作られたのもびっ

くりしました。

 　橋本小学校の全校人数が2161人ということも今ではないことな

ので、そのときに行ってみたいなと思いました。これからも橋本小

学校で楽しい学校生活を送りたいです。
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感想　４年　木村　紗

　今日の話を聞いて、「今は、ないけど」や「校歌のひみつ」など色々なこと
がわかったし、「コンビネーション」ができた頃やコンビネーションの色もよく
わかったのでよかったです。あと、「うんてい」などのひみつや色もわかっ
たのでよかったし、橋本小学校にいた一番多い人数は、「2161人」もいるこ
とがわかりました。他にも、「校訓」や「校章」、「藤棚」などの色々なひみつ
を知ることができたのでよかったです。

　家に帰ったら、お母さんやお父さんに、教えたいです。この話を聞いて、
少し調べてみたいなあと思いました。とても楽しかったし橋本の歴史などを
知れたのでよかったです。面白かったです。
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